

Hydrocarbures/ Conjoncture 1er semestre 2017

Fléchissement de l'activité pétrolière

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

En dépit d'une hausse de 37% du prix moyen des bruts gabonais sur les marchés mondiaux, la production nationale s'est repliée à 5,36 millions de tonnes (39,1 millions de barils). Cette baisse s'explique, entre autres, par le déclin naturel des champs, conjugué aux difficultés rencontrées par certains opérateurs et les

exigences de réduction de l'Opep.

L'INDUSTRIE pétrolière gabonaise est en berne. D'après les notes de conjoncture de la direction générale de l'Economie et de la Politique fiscale, les six premiers mois de 2017 font ressortir un fléchissement de l'activité pétrolière. En effet, la production nationale s'est repliée de 7,2% à la fin de juin 2017, pour se situer à 5,36 millions de tonnes (39,1 millions de barils). Cette baisse s'explique,

Photo : Getty Images/istockphoto



La production pétrolière nationale a connu un repli de 7% au 1er semestre 2017.

entre autres, par le déclin naturel des champs, conjugué aux difficultés techniques rencontrées par certains opérateurs, la grève du personnel et les exigences de l'Organisation

des pays exportateurs de pétrole (baisse de 9 000 barils/jour) pour réduire l'offre mondiale de pétrole. Parallèlement, les exportations ont régressé de 11,5%, s'établissant à 4,8

millions de tonnes. Cependant, suite à la fermeté des cours observée en début d'année, le prix moyen du Brent a progressé de 30,4%, contre une augmentation de 37,5% du prix moyen des bruts gabonais. Dans le même temps, le taux de change moyen du F.CFA par rapport au dollar s'est apprécié de 3,1% à 606,28 F.CFA. S'agissant de la valeur des exportations de pétrole brut, elle a progressé de 43,4% en fin juin 2017 à 1089,2 milliards de F.CFA.

Ce rebond est consécutif au relèvement du prix moyen du brut gabonais et à l'appréciation du taux de change (+1,2% à 600 F.CFA pour 1 dollar américain), en dépit d'une diminution des quantités commercialisées sur le marché international (-33,2%). Par destination, la Chine est le premier importateur de pétrole du Gabon au premier semestre 2017, avec 41,9% des parts. Celle-ci est suivie de la Malaisie (12,6%), de Trinidad et Tobago (10,4%), de l'Australie (9,9%) et de l'Italie (7,2%).

Mines/Conjoncture 1er semestre 2017

Comilog sur un nuage !

MSM
Libreville/Gabon

Confortée par une remontée fantastique des cours mondiaux, la filiale du géant métallurgique français Eramet a réalisé un chiffre d'affaires de 314,8 milliards de F.CFA, en hausse de 154 % !

L'ACTIVITÉ d'exploitation du minerai de manganèse a tiré profit de la bonne tenue

de l'industrie sidérurgique mondiale dont la production d'acier au carbone, principal débouché du manganèse, a progressé de 4,5%, au cours des 6 premiers mois de l'année 2017. « Dans ce contexte, la production nationale de minerai et d'agglomérés de manganèse a augmenté de 48,4% à 2,2 millions de tonnes à la fin de fin juin 2017, sous l'effet conjugué des performances de la Comilog, de la reprise des activités sur la mine de Ndjolé et de la mise en ex-

Photo : Guy Romuald MABIKA, Guy Romuald MABIKA



Le chiffre d'affaires de la Comilog est en hausse de 154 %. Un record !

ploitation du gisement de Franceville », indique la direction générale de l'Economie et de la Politique fiscale dans ses dernières notes de conjoncture. Dans le même temps, les exportations et les ventes ont augmenté respectivement de 53,2% et 53,5%, grâce à la fermeté du carnet de commandes, notamment en Asie. Conséquence, le chiffre d'affaires s'est fortement amélioré (+154%) pour s'établir à 314,8 milliards de F.CFA,

conforté par la remontée des cours du manganèse dont la moyenne des prix du minerai a atteint 5,69 USD/dmtu au premier semestre 2017 contre 2,91 USD/dmtu, un an auparavant. Au niveau de l'emploi, le regain d'activité observé a entraîné l'augmentation de 29,2% des effectifs à 1 941 employés. Corrélativement, la masse salariale a progressé de 8,6% à 22,4 milliards de francs CFA.



30 ANS AU SERVICE DU DÉVELOPPEMENT DU GABON

1er PARTENARIAT PUBLIC PRIVE EN AFRIQUE

ADL a permis le financement sur fonds propres de l'ensemble des investissements sur la plateforme depuis 30 ans.

PARTENAIRES LOCAUX ET INTERNATIONAUX

Un équilibre entre des partenaires locaux et internationaux associés dans un Conseil d'administration attentif à une saine gestion des actifs et au développement de l'aéroport.

UN CONTRIBUTEUR A L'ECONOMIE DU GABON

Impôts
30 Mds FCFA acquittés (+1 Md/an)

Dividendes
2,5 Mds FCFA versés à l'Etat Gabonais

